
 

問 5 第 1部(人権作文発表)についての感想をお聞かせください 

 

・児童生徒が生活の中で気付いた、問題点（差別）を私たちに問いかけてくれている内容

だった。私たち大人も、するどい人権感覚を持たなければいけないと思った。 

 

・子どもたち一人一人は人権問題について、よく考えていることがわかった。 

 

・学年・校種によって思いが深くなっているのが分かりました。どの人にも共通する人へ

の思い、自分への思いが伝わる作文発表でした。 

 

・なかなか人の痛みはわかりませんが、なってみてわかるということも、その経験から周

りの人へのあたたかい見守りや心配りができるようになると思います。発表者の皆さん

は、その体験経験を大切に人権を守る大人になってほしいと思います。 

 

・それぞれの年齢に応じた人権意識をもって行動していること。それをまわりの人たちに

も伝えたいという強い気持ちをもっていること、とてもいい発表でした。 

 

・真剣さが伝わってきた。 

 

・子どもたちの人権意識の高さに感心いたしました。自分の経験を発表されていま一つ 

一つあらたに考えさせられました。新鮮な心になりました。 

 

・どの方もすばらしい発表でした。 

 

・それぞれの視点で人権について考えており大変よかった。２部は不要です。 

 

・発表には、はっとさせられる内容がありました。身障者のトイレが１つしかないこと 

です。今まで、トイレの数まで考えることがありませんでした。身障者用のトイレが 

あるだけで整備が整っていると考えていた自分の無神経さをはずかしく思います。 

鳴門市の公共施設でも、使う立場の人から考えた設備の改善を求めます。 

ユニバーサルデザイン化された鳴門市になることを期待しています。また、どの発表も 

すばらしかったです。 

 

・人権について真剣に考えていることが、すごいと思いました。 

 

・子どもたちの意見発表としてとてもよかった。 

 

 

・生活の中には、人を傷つけたり、差別につながったりすることがたくさんあることを改 

めて感じた。それとともに、そのことについて意識して考えていかなければ見過ごして 



 

まうことも多いことを感じた。私たち一人ひとりが、みんなが幸せに暮らせるためには 

どうすればいいのか、小さな出来事にも疑問をもってかかわったり考えたりすることが 

大切だと思う。また、忙しい毎日で心にゆとりがないことも多く、自分のことだけで精 

一杯のこともあり、そういう時は周りの人の気持ちを考えられにくくなることもある。 

そのため、心のゆとりをもって、ゆとりのある生活をすることも大切なのではないかな 

と思った。 

 

・しっかりと自分の意見が発表できていました。すばらしい発表でした。 

 

・よくがんばったね。すごく勉強になりました。 

 

・子どもたちの生活を振り返った発表でよかった。 

 

・改めて色々と気付いたことがありました。 

 

・一人一人の意見がしっかりしていて大変良かったです。 


